

# VIDA NACIONAL



**E**L AMBIENTE POLITICO apenas ha sufrido alteración en los meses que han sucedido a la clausura de las sesiones del Congreso. Se ha confirmado la penosa impresión de servil dependencia que dejaron los representantes del bloque gubernamental de las Cámaras con su colocación inmediata en puestos oficiales pingüemente retribuidos. Se comentó sin rebozo, al cerrarse el período legislativo, que la designación del Doctor Numa Quevedo para Ministro del Trabajo privó al todopoderoso bloque gubernamental de la mano ducil que, en un ambiente de libertad suavemente controlada, diera a la nación y a las mismas Cámaras la necesaria sensación de autonomía.

Los errores parlamentarios del bloque gubernamental han provocado una general desorientación en el seno de las Agrupaciones Bolivarianas del Interior, coincidiendo esta depresión de las Bolivarianas con la creación y primeros pasos de propaganda de los nuevos partidos políticos, a que hicimos alusión en nuestra última crónica.

**L**OS PARTIDOS POLITICOS que se presentan con mayores visos de capacidad de acción y cohesión son: Acción Democrática, presidida oficialmente por el ex-candidato Presidencial, Rómulo Gallegos; y Frente de Unificación Democrática, cuya lista de adherentes viene presidida por el nombre del Doctor Martín Vegas.

Acción Democrática es considerada como una transformación del fracasado Partido Democrático Nacional, y nadie desconoce que su alma organizadora es Rómulo Betancourt.

En cambio Frente de Unificación Democrática se supone controlado por Jóbito Villalba.

Ambos partidos están compuestos por

elementos que en Venezuela se han venido calificando de izquierdistas (a veces con el nombre genérico de comunistas) aunque tal vez lo único justo sería calificarlos de anti o extra-gubernamentales. Tampoco resulta clara la razón de su actual excisión, ignorándose si obedece a divergencias ideológicas o a disenciones personales.

Formular un juicio de ambos partidos lo creemos prematuro; pero no estará de más recordar aquí la afirmación de personas muy allegadas a ambos movimientos, que han calificado a Acción Democrática como una adaptación venezolana del movimiento aprista, nacido en el Perú, y a Frente de Unificación Democrática como un bloque incoloro, abierto al problema social moderno, pero con manifiestos resabios al Partido Liberal Colombiano.

En todo caso, ambos partidos provienen de la izquierda y tardarán en superar la desconfianza, por una parte de los capitalistas, y por otra, de los católicos; los primeros, por sus antecedentes filomarxistas; y los segundos por sus impolíticas campañas antirreligiosas a la caída del General Gómez y por la definida ideología materialista de sus adherentes más destacados.

Sería, sin embargo, un error confundir estos dos partidos con el Comunismo. Perdura el Partido Comunista Venezolano, más consolidado, y más popular tal vez, que los dos movimientos mencionados. Es detalle que no debe olvidarse: que los elementos sinceramente comunistas de Venezuela se hallan en un momento sumamente propicio para su propaganda, primero porque han captado numerosas simpatías con la inteligente y hábil redacción de un semanario humorístico y en segundo lugar porque la guerra ruso-germana ha creado un ambiente psicológico, muy a-



propiado para las confusiones más peligrosas, habiéndose olvidado, por el fervor partidista de la guerra la ideología que propugna y propaga en el mundo entero el Soviet; ideología no menos totalitaria y de más fácil eco internacional que la del propio Hitler.

Para concluir, confirmamos nuestras insinuaciones de la crónica de Julio sobre la inminente organización de cuatro partidos políticos en Venezuela: El Partido Gubernamental, apoyado hasta ahora en las Agrupaciones Bolivarianas, hoy en manifiesta decadencia; Acción Democrática, de Rómulo Betancourt; Frente de Unificación Democrática, de Jóbito Villalba; y el Partido Comunista Venezolano, en la clandestinidad.

Ninguno de estos partidos está llamado por ahora a cobijar un gran sector católico y nacionalista de Venezuela, abierto a las preocupaciones obrero-sociales, independiente del Gobierno, que bien pudiera actuar un día de Partido de centro, como en la Alemania prehitleriana, entre los sectores afectos al marxismo y los capitalistas liberales.

**LEGALIZACION DE ACCION DEMOCRATICA.** — En el número de SIC, correspondiente a Julio, publicamos el interrogatorio a que la Gobernación del Distrito Federal había sometido a Acción Democrática, antes de proceder a su legalización del partido. Acción Democrática celebró en consecuencia, el día trece de septiembre, su Asamblea Política inicial en el Nuevo Circo de Caracas, desarrollándose los siguientes temas: Don Rómulo Gallegos: Orientación general de Acción Democrática; Andrés Eloy Blanco: La ofensiva cultural de Acción Democrática; Luis B. Prieto: Acción Democrática y los problemas de la educación; Mario García Arocha: Acción Democrática y la cuestión electoral; Ricardo Montilla: Acción Democrática ante la necesidad de la Provincia venezolana; y Rómulo Betancourt: Acción Democrática y los problemas económicos venezolanos.

**FRENTE DE UNIFICACION DEMOCRATICA** aspira también a su próxima legalización, y se informa que la solicitud ha sido o será próximamen-

te elevada al Gobernador del Distrito Federal. Según una nota de "El Universal" los firmantes de la referida solicitud son los siguientes ciudadanos:

Dr. Martín Vegas, Jóbito Villalba, Dr. Humberto García Arocha, Dr. Martín Pérez Guevara, Manuel Vicente Rodríguez Llamozas, Pedro Vallenilla, Gonzalo Veloz, Alberto Ravell, Policarpo Mata Sifontes, Dr. José Antonio Marturet, Dr. Germán Suárez Flamerich, Jesús González, Dr. José Agustín Méndez, Federico Ríos Vale, Carlos E. Lemoine, Ramón Alvarez, José A. Giral, Antonio Freitas, Santos Subero, Oscar Quiroga, Domingo del Rosario A., Manuel A. Grillo, M. A. Grillet, Julio Rodríguez, Rodrigo Pérez, Pablo A. Lezada, Dr. Francisco A. Flamerich, O. Osorio Luzardo, Manuel Florés Cabrera, H. Cabrera Sifontes y Dr. Simón Gómez Malaret.

Frente de Unificación Democrática se propone actuar en las próximas elecciones municipales del Distrito Federal, que se espera han de verificarse el próximo mes de Noviembre.

**EL EX-PRESIDENTE GENERAL LOPEZ CONTRERAS** embarcó en Puerto Cabello el día 28 de Agosto, rumbo a los Estados Unidos, con el cargo de Delegado de Venezuela para los estudios relativos a la Defensa del Continente Americano.

Su partida se ha considerado como una respuesta a los rumores persistentes en todos los sectores de la nación, (que en los de izquierda alcanzaron manifestaciones literarias violentas) de que su presencia entorpecía la actuación autónoma e independiente del Nuevo Gobierno.

Recogemos, solo a título de información, tales rumores, deseando por nuestra parte un feliz éxito en sus gestiones al ex-presidente, cuyo período de mando, si no careció de defectos, sobre todo en el ramo de Educación, será considerado en la historia, como uno de los más difíciles, progresistas y acertados de toda la historia de Venezuela.

**ADQUISICION DE UNIDADES ANAVALES EXTRANJERAS.** — El Comité Consultivo Económico y Financiero Interamericano, que se reúne en Washington, ha estudiado la situa-



ción creada a los transportes marítimos interamericanos en virtud de la destrucción de naves de comercio por los béligeros y de la inmovilización prolongada de las que se refugiaron en puertos del Continente. En vista de la gravedad de una crisis general que pueda llegar a paralizar el comercio de América, se formuló un plan de utilización de aquel tonelaje inmóvil, por medidas concordes con el derecho internacional y la legislación de cada país. El plan ha sido aceptado en principio por diez y nueve de los Estados que componen el Comité, Venezuela incluida.

En consecuencia, el Ministerio de Relaciones Exteriores ha iniciado conversaciones con el fin de adquirir de los propietarios o armadores el buque alemán "Durazzo" y el buque italiano "Bacicin Padre", inmediatamente utilizables. Es posible que esta negociación se extienda en breve a los demás barcos internados en Venezuela, los cuales necesitarían considerables reparaciones antes de poder entrar en servicio.

**RATIFICACION DE LOS TRATADOS CON COLOMBIA.** — El Ministro de Relaciones Exteriores, Doctor Caracciolo Parra Pérez, como Ministro Plenipotenciario de Venezuela; y el Embajador de Colombia, Doctor Pumarejo, como Plenipotenciario de su Gobierno, efectuaron en la mañana del trece de septiembre en el Ministerio de Relaciones Exteriores, el canje de instrumentos de ratificación del Tratado sobre Demarcación de Fronteras y Navegación de los Ríos Comunes entre Venezuela y Colombia, y del Tratado de No Agresión, Conciliación, Arbitraje y Arreglo Judicial, suscritos el 5 de Abril de 1941 y 17 de Septiembre de 1939 respectivamente.

**DUELO DE LA IGLESIA Y DE LA NACION.** — Han llegado al término de la jornada y a la mansión de la paz definitiva tres hombres, beneméritos de la Iglesia y de la Patria.

Fué el primero el Doctor Francisco A. Rísquez, venerable octogenario, patriarca y maestro de varias generaciones de médicos venezolanos. Su nombre científico queda asegurado por sus investigaciones en varias ramas de la me-

dicina y particularmente en la Higiene y en la Patología. Su generosidad y bondad de alma ha dejado una estela de simpatía y amor en los numerosos amigos y protegidos, con que contó en su fecunda vida. Fué excepcional su interés y preocupación por los problemas médico-sociales de su patria. El Doctor Rísquez cuenta entre los numerosos hombres de ciencia, que por sinceridad y nobleza de espíritu se fué gradualmente despegando de las preocupaciones materialistas de la pasada generación, entregándose sinceramente en sus últimos años de vida a la práctica de sus deberes religiosos. Murió confortado con todos los santos sacramentos de la Iglesia.

En segundo lugar debemos mencionar al Doctor Hernán Ayala, modelo de caballero cristiano, producto ejemplar de una cristiana familia caraqueña. Fué uno de los ingenieros de más sólido renombre en Venezuela y, en su vida toda, prototipo del hombre íntegro, cumplidor —con rectilínea exactitud— de sus deberes para con Dios y con los hombres.

En otro lugar de esta revista, hacemos mención del sensible fallecimiento del P. Martín Odriozola, sacerdote jesuita, Profesor del Seminario Interdiocesano de Caracas, y verdadero padre de las clases menesterosas de la ciudad.

**VIDA CATOLICA.** El día 24 de Septiembre se espera en Caracas el nuevo Nuncio de S. S. Excmo. Mons. José Misuraca, a quien anticipamos desde estas columnas nuestro cordial saludo de bienvenida.

0 0 0

La Juventud Católica ha tenido el feliz acierto de destacar durante los meses de vacaciones dos grupos de propagandistas por los Estados del Oriente y Occidente de la República con fruto consolador.

0 0 0

La Juventud Católica Femenina ha celebrado su Asamblea Nacional, en Barquisimeto y la Asamblea Archidiecésana en Caracas. Ambas con admirables disciplina y éxito, quedando nombradas las mesas directivas para el próximo bienio.

